



Degustation mit August Kessler.



Steillage in Assmannshausen.



August Kessler, Erste Lage, Riesling (weiss, trocken) 2023

Erbacher Steinmorgen, Rheingau

Fr. 15.40

(statt Fr. 17.20)

August Kessler gilt als einer der besten Pinot-Noir-Erzeuger Deutschlands. Etwas weniger bekannt ist, dass auch seine **Rieslinge zur Spitze des Landes** gehören. Wie die Pinots bewegen sie sich teilweise in preislich abgehobenen Sphären. Umso dankbarer sind wir, dass August jeweils seinen Erbacher Steinmorgen eigens für uns füllt und zu einem äusserst humanen Preis verkauft. Die alten, über 40jährigen Stöcke dieser bereits im Jahr 1211 urkundlich er-

wähnten Lage wurzeln auf kiesigen Lehmböden und erbringen regelmässig Kesslers fruchtigsten Riesling. Der **2023er ist brillant ausgefallen**: noch verhaltenes Riesling-Bouquet; am Gaumen saftig, herrlich fruchtig, mit köstlichem Geschmack; wunderbar angenehm trockener Finish. Grossartig! Trinkbereit, haltbar bis mindestens Ende 2026. 12,5% Alkohol.

Mitravelas <Red on Black> (rot, Griechenland) 2022

Nemea, Griechenland, 100% Agiorgitiko

Fr. 11.90

(statt Fr. 13.90)



Mitte September besuchten wir mit unserer finnischen Master-of-Wine-Kollegin Heidi Mäkinen das Weingut Mitravelas, das sich in der renommierten Anbauregion Nemea rund eine Autostunde von Athen entfernt befindet. Hier wird seit 2500 Jahren Wein angebaut. Mitravelas besitzt seit dem Jahr 1828 eigene Weinberge und wird von der ältesten, immer noch produzierenden Winzerfamilie der Region betrieben. Um die Vinifikation der Weine kümmert sich seit einigen Jahren Demetris Akrivos, einer der besten griechischen Önologen. Mit ihm und dem Eigentümer Konstantinos Mitravelas besuchen wir die Reberge. Kultiviert wird ausschliesslich die **autochthone Sorte Agiorgitiko**, die eine der ältesten und nobelsten Griechenlands ist. Aus ihr werden unterschiedlichste Weine erzeugt. Der <Red on Black> ist der Basiswein und wurde

ganz ohne Barrique ausgebaut. Es ist ein recht kräftiger, fruchtiger und bekömmlicher Alltagswein, dessen Aromen ein wenig an Schwarze Johannisbeeren und Sauerkirschen erinnern. Er eignet sich perfekt als Begleiter zu einem Zvieriplättli oder einer Grillade.



Degustation mit Heidi Mäkinen, Demetris Akrivos (links) und Konstantinos Mitravelas.